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他几十年如一日地奋战在环保工
作第一线，凭着对环保事业的一腔热
忱，用实际行动践行着环保卫士的坚守
和担当，守护着我市的碧水蓝天，他就
是兴化生态环境执法局二分局负责人
杨旭东。今年55岁的杨旭东，自1987年
参加环保工作以来，历经环境监测、科
技产业、招商办、环境监察等岗位的长
期磨练，现场执法经验丰富，业务精通
全面，以过硬的素质赢得了大家的肯
定。

“群众最小的事也是大事，群众信
访理所当然要马上就办。”这是杨旭东
最常说的一句话。在他的眼中，环保工
作也属于“特殊”行业，起早摸黑，没有

固 定 休 息
日，但为了
老百姓的生
活 居 住 环
境，辛苦也
是 有 意 义
的。为此，在
在日常工作
中，他始终
坚 持 七 个

“第一时间”
原则。

几年前
的一大早，
杨旭东接到
荻垛镇环保
分管负责人
电话，反映

该镇荻三村一条小河受到污染，出现死
鱼现象。虽然还未到上班时间，但是，他
第一时间驾车带上其他执法人员赶赴
现场。到达现场后，他迅速与镇分管负
责人和环保办主任汇合，对受污染的小
河仔细观察，发现河水呈墨绿色。河面
上漂浮着死鱼，表明河水确实受到污
染。了解情况之后，他第一时间向局分
管负责人和局主要负责人进行了汇报，
并在第一时间要求荻垛镇组织人力将
两座闸门放下，使得受污染的水不得向
外扩散。在污染河流得到控制后，又第
一时间请监测人员现场采样，并和镇领
导摸排污染来源，根据河水的颜色及污
染特征对河水进行针对性监测，以便后

续处理和打击违法犯罪掌握第一手资
料。

为稳定舆情，避免村民恐慌，杨旭
东第一时间要求镇政府张贴公告，告示
附近居民河水受到污染，不能用来淘米
洗菜等，并公布初步案情。由于犯罪嫌
疑人很狡猾，不肯交代案情的来龙去
脉，他又第一时间请公安机关介入。当
天下午，该镇派出所对犯罪嫌疑人依法
传唤。最终，犯罪分子被海陵区人民法
院以污染环境罪判处有期徒刑1年，犯
诈骗罪判处有期徒刑5年，合计执行5
年3个月。

在环保岗位上工作了三十多年，杨
旭东深感责任重大。去年10月16日，杨
旭东调到兴化生态环境执法局二分局
主持工作以来，除了做好二分局所负责
的各项工作外，杨旭东还要做好每个星
期两次的夜查工作以及24天一次的水
上巡查工作。二分局主要负责戴南、
张郭、荻垛、陶庄四个乡镇，这个区
域不仅是我市工业的主战场，亦是环
保工作的主战场。目前，四个乡镇有
9000家一般纳税人及个体工商户，其
中戴南镇纳入污染源普查的企业就有
1126家，而二分局工作人员一共只有7
人，其中还有一人被借用到安全环保
消防领域重大隐患排查专项行动小
组。所以，繁重的工作任务加上自身
强烈的责任意识，杨旭东几乎没有完
完整整地休息一天。据了解，今年以
来，杨旭东已经牵头查处各类环保案
件100多起。

日前，市老干部局结合当前

“不忘初心、牢记使命”主题教育

活动，组织局机关全体工作人员赴

周庄镇东浒村里下河第一党支部、

陈堡镇唐庄村、新通车的长安北路

参观学习。 薛 峰 冯兆宽 摄

安丰镇

农家书屋开展主题阅读活动

本报讯（全媒体记者 陈 华 通
讯员 王 剑 徐奎华） 10 月 16 日上

午，为营造“人人爱读书，人人
读好书”的学习氛围，安丰镇以

“新时代、新乡村、新风貌”为主
题的农家书屋主题阅读首场活动
在寺万村开展。

活动中，文化志愿者、在职
教师孙秀成给参加主题阅读的镇
村干部和群众推荐了 《论文》 一
书，并向大家阐述了读书的作用
和意义，引导所有参加活动人员

多读书、读好书，养成爱读书、读好
书、爱思考的好习惯。文化志愿者、

大学生村官黄逍遥给大家推荐了《塘
约乡村》一书。该镇宣统委员王剑用
PPT的形式给大家宣讲了《习近平新
时代中国特色社会主要思想学习纲
要》，并号召大家会后一定要更全面
地认真学习，做到学深学透。

该镇希望，大家能以这次主题阅
读活动为契机，继承和发扬爱读书、
多读书、读好书的优良传统，在全镇
兴起新一轮的读书和学习热潮，营造
全民阅读的良好风尚，为建设新安丰
贡献更多的聪明才智。

□全媒体记者 陈 华

10月12日下午，市老干部钓鱼

协会举办钓鱼比赛，全市34名老同

志报名参赛，既增进了友谊，又锻

炼了身体。 薛 峰 冯兆宽 摄

本报讯 （通讯员 韩景明 蒋荣
健） 10月 11日 16时许，临城街道三王
村村民张某荣 （男，52岁） 报警称，
其子张某余（男，29岁）在微信朋友
圈发布服农药自杀的照片，照片中当

事人口吐白沫，情况危急。
接警后，市公安局指挥中心立即

启动应急处置预案，同步开展多渠道
研判查询，快速在城区东营街猫头鹰
烧烤店附近发现疑似张某余所驾汽

车，随即指令附近警力前往处置。率
先赶到现场的巡防民警发现了该汽车
及已服农药的张某余，并将其紧急送
至医院抢救。因处置及时，张某余已
脱离生命危险。

警方精确指挥 挽救男子生命

杨旭东：奋战环保一线三十载

本报讯（全媒体记者 冯兆宽 通讯
员 侯峰钟 葛明才）10月 12日，我市一
车主驾驶车况老化、轮胎磨损严重的车
辆上路行驶，结果途中爆胎，车主由于
紧张还踩上了油门，冲下路基100多米
远，幸亏人无大碍。

当天下午2点多，市公安局交通警察
大队周庄中队接到报警后迅速赶到事故
现场，只见被吓得惊魂未定的车主连自己

的车子在哪儿都说不清楚。按照车主的指
引，民警找了好几圈才找到了他的车子。

据了解，车主姓邢，40多岁，我市本
地人，当天驾驶苏BY3×××小型普通
客车从无锡回兴化，里程180公里左右。
当其行驶至352省道周庄镇颜庄村路
段时，车子的右前轮突然发生爆胎，导
致车辆冲出道路的单方事故。而在发生
爆胎时，邢某由于紧张，处置失当，错将

油门当成刹车，导致车辆冲出路基下面
的树丛中100多米远，撞坏、压坏大量树
木，最后撞在河边的一棵稍大的树上，
车子这才停了下来，人未受伤，但吓得
浑身冒冷汗。

民警对现场仔细勘察时发现，邢某
车子的右前轮胎纹已经磨平，早就应该
更换轮胎了。警方在此提醒广大驾驶
员：车子老化，请别上路。

车子老化，请别上路

10 月 15 日下午，昭阳街道妇

联、新生中心小学联手举办了一场

别开生面的“科学家教进万家”专

题讲座。教育专家围绕如何引导孩

子养成良好的学习习惯，给大家做

了专题辅导，赢得了阵阵掌声。

冯兆宽 唐 鹃 摄

为庆祝第70个少先队建队日的

到来，共青团泰州市委、泰州市教

育局和泰州市少工委联合举办了泰

州市首届少先队礼仪大赛，市第二

实验小学在 14 支代表队中脱颖而

出，荣获特等奖。

韩 婷 许湘山 摄
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2019全国调味品、肉禽水制品专家年会在兴召开
作为第三届中国·兴化健康食品暨

调味品产业发展大会的活动之一，10月
18日下午，由中国食品工业协会、兴化
市人民政府主办的2019全国调味品、肉
禽水制品专家年会在兴召开。全国调味
品、肉禽水制品行业的专家学者和知名
企业家相聚兴化，共商健康食品产业发
展大计。

年会开幕式上，与会人员集中观看
了开发区宣传片《水润兴化食安天下》
和调味品产业集聚区动漫宣传片《中华
百味谷、楚水健康城》。

副市长、开发区党工委书记沈德才
为大会致辞，对中国食品工业协会将
2019全国调味品、肉禽水制品专家年会
安排在兴化召开表示衷心的感谢，对各
位来宾的到来表示热烈的欢迎。他指

出，近年来，兴化市委、市政府积极践
行“健康中国”战略，依托得天独厚的
农产品、水产品资源，以经济开发区为
载体，全力推进以健康食品为特色的国
家级经济开发区创建，突出调味品特色
产业集群发展，打造“中国第一、中国
唯一”国际调味品产业集聚区。目前，
兴化调味品产业已迈上了集约化、高端
化、品牌化、国际化发展之路。到“十
四五”期末，调味品企业将达到300家
以上，经济总量500亿元以上。“中华
百味谷、楚水健康城”将成为健康中国
的一张靓丽名片。他表示，调味品、肉
禽水制品与开发区的产业基础和特色优
势高度契合，希望此次年会成为合作的
新起点，进一步深化协会与我市的战略
合作关系，常态化开展交流互动，不断

增进感情，加深友谊。同时，热忱邀请
各位专家学者、各位嘉宾朋友在兴化多
留些时日，看一看千垛美景，品一品地
方美食，为健康食品产业多提宝贵意
见，为兴化的发展多做宣传推介；更竭
诚欢迎各位调味品、肉禽水制品的企业
家在这里投资兴业，共享机遇、共谋发
展、共赢未来。

随后，中国食品工业协会专家田卓
鹏作了主题为《从小趋势看大商机——
调味品肉制品“超级物种与超级单
品”》的专题演讲，中国食品工业协会
专家吴鸣解读了《原酿本味酱油》和
《甜醋》团体标准，会议还就相关食品
安全标准的制定和修订展开讨论，并征
求了意见。

(孙 瑶)

泰州政协来开发区调研
近日，泰州市政协主席、党组书

记卢佩民带队来开发区调研委员企业。
兴化市政协主席、党组书记沙顺喜，
市委常委、统战部长李蓓，副市长、
开发区党工委书记沈德才，市政协副

主席邹祥龙、吴海盈等参加活动。
卢佩民一行先后来到伽力森主食和

李工果蔬机械，参观了企业生产车间，
并听取了企业发展的情况介绍。他指出，
企业要高度重视科技研发，依托兴化丰

富的农产品和水产品资源优势，加快产
品创新，不断提升品牌影响力，增强企
业内生动力，提高企业核心竞争力，拓
展更广阔的市场空间。

(孙 瑶)

开发区召开
第四季度党建工作例会

为深入学习贯彻习近平总书记在
庆祝中华人民共和国成立70周年大会
上的讲话精神，高质量推进“不忘初
心、牢记使命”主题教育开展，研究
部署当前及下一阶段党建工作，推动
全年各项目标任务的圆满、超额完
成，为明年各项工作早谋思路、早出
举措，日前，开发区召开第四季度党
建工作例会。副市长、开发区党工委
书记沈德才出席会议并讲话。

会上，开发区党工委相关领导领
学了人民日报评论员关于第二批主题
教育文章《从实际出发，抓问题重
点》，陆横村、曹垛村、西郊村、开发
区中心校、兴利达齿轮等5家单位党
组织书记作了交流发言。

围绕下一步党建工作，沈德才提
出三点要求：一是扎实推进主题教
育。要解决政治站位问题，增强“四
个意识”、坚定“四个自信”、做到

“两个维护”，坚持党性原则，坚定不
移跟党走，始终同党中央保持高度一
致；要解决理想信念问题，树立崇高
理想追求，将个人理想、前途、命运
与国家、民族、社会的发展紧密结
合；要解决突出短板问题，深入排查
找出存在的不足和问题，通过开门纳
谏、深入剖析、即知即改、逐一销
号，真正做到“政治大体检、思想大
洗礼、问题大排查、责任大落实”，将
主题教育抓深、抓细、抓实。二是全
力聚焦“一进两先”。要按照“全省进
位、泰州争先、兴化率先”的要求，
推进以健康食品为特色的国家级经济
开发区创建。要做强园区，依托兴化
丰富的自然资源禀赋，做大做强、做
特做优健康食品和调味品产业，不断
提升对全市经济贡献度和城市首位
度，将开发区打造成绿水青山中的

“金山银山”；要做美乡村，借助乡村
振兴大舞台，以“两河两村”打造为
抓手，以点带面推动乡村环境大提
升，实现“城区、景区、园区”三区
融合，“生活、生态、生产”三生联
动；要做富百姓，将人民对美好生活
的向往作为奋斗目标，抓好精准脱
贫、村级债务化解、农村三资管理、
产业发展等工作，切实提高就业率和
土地产出率，使百姓富裕、富足、富
庶。三是努力锻造坚强队伍。要建强
队伍，结合村居优化调整，选优配强
基层班子，加强非公企业党组织建
设，充分发挥党组织战斗堡垒作用；
要带好队伍，“一把手”要树好样子，
切实贯彻落实党工委、管委会的决策
部署，做到心往一处想、劲往一处
使；要一心为民，把增进人民福祉作
为发展的出发点和落脚点，发扬“白+
黑”精神，用辛苦指数换取发展指
数，赢得人民群众幸福指数；要实干
担当，坚持务实求实落实的工作作
风，立足工作岗位，扎实做好每项工
作，完成各项目标任务，夯实来年工
作基础。

（吉雨婧）

欢迎关注兴化经济
开发区官方微信

开发区新希望农业新车间正式投产

近日，开发区泰州新希望农业有限
公司举行建厂10周年暨新车间投产仪式。

新希望六和股份和泰州新希望农业
相关负责人介绍了企业基本情况、二期
项目概况及下一步发展计划。副市长、
开发区党工委书记沈德才，开发区党工
委副书记、管委会主任刘海山及相关区

领导等参观了二期特水新车间。
新希望六和股份有限公司是中国最

大的农牧上市企业，业务遍布全国及亚
非欧近20个国家，控股分、子公司500
余家，在2018年中国企业500强中位列
第126位，是全球食品安全倡议中国理
事会联席副主席单位。泰州新希望农业

是新希望六和股份旗下的全资子公司，
二期特水新车间项目占地面积16000平
方米，总投资1亿元，建成特种水产料
生产线四条、膨化料生产线两条，全车
间采用智能化控制系统，涉及加州鲈、
黑鱼、黄颡鱼、南美白对虾、罗氏沼
虾、河蟹、小龙虾等品种，投产后将新
增产能20万吨，年营业收入超过8亿元。

沈德才对泰州新希望农业建厂10周
年暨新车间投产表示热烈祝贺，他指
出，兴化是全国百强县和全国食品工业
强县，也是全国著名的鱼米之乡，淡水
产品总量连续28年全省第一。开发区
坚持以习近平新时代中国特色社会主义
思想为指导，按照高质量发展要求，着
力打造千亿级健康食品产业集群。十年
来，泰州新希望农业为兴化水产畜禽养
殖业发展发挥了重要作用，二期项目的
投产将进一步推动兴化健康食品产业建
链、补链、强链。希望新希望集团在兴
化生根、开花、结果，不断做大做强、
做特做优，推动企业进一步走向全国、
走向世界，为践行“健康中国”战略发
挥积极作用。

撰文 吉雨婧 摄影 赵朝春

开发区与市自然资源和规划局召开高质量发展对接会
为贯彻落实泰州市“奋力冲刺四季

度，致力发展高质量”经济工作推进会
精神，推动开发区经济社会高质量发展，
10月21日下午，开发区与市自然资源和
规划局召开高质量发展对接会，市自然
资源和规划局相关负责人、开发区相关
领导就城市建设、项目用地等事宜作了
深入探讨与交流。

副市长、开发区党工委书记沈德才
出席会议并讲话。围绕下一步工作，他

提出三点要求：一是坚持规划引领。积
极策应“健康中国”发展战略，邀请新
加坡邦城公司按照兴化城市规划要求，
高起点、高标准编制开发区总体规划，
推进创建以健康食品为特色的国家级经
济开发区，打造“中国第一、中国唯一”
国际调味品产业集聚区。二是节约集约
发展。积极做好上争工作，同时结合“五
未”土地专项整治，通过“腾笼换鸟”、
建设标准厂房、提高准入门槛等途径，

盘活存量、做优增量，促进企业转型升
级，提高土地产出率。三是寻求保障机
制。园区的发展需要市级部门的支持，
部门要转化调研成果，抢抓工作落实，
积极协调解决存在的矛盾和问题，加快
各项手续办理，推进项目早日落地，为
高质量发展提供坚实保障。

开发区党工委副书记、管委会主任
刘海山主持会议。

（吉雨婧）


